
1

平
へい

成
せい

27年
ねん

度
ど

第
だい

4回
かい

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

だれもがいきいき暮
く

らす部会
ぶかい

摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

27年
ねん

11月
がつ

10日
か

（火
か

）午
ご

後
ご

6時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

7階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出
しゅっ

席
せき

者
しゃ

（敬
けい

称
しょう

略
りゃく

） 

 委
い

員
いん

8名
めい

   新井
あ ら い

トキ
と き

子
こ

、石渡勝朗
いしわたかつろう

、知念ジョアンナ
ち ね ん じ ょ あ ん な

、朴昌浩
ぱくちゃんほ

、畑敏雄
はたとしお

、原千代子
は ら ち よ こ

、森脇卓郎
もりわきたくろう

､

山田義孝
やまだよしたか

 欠席
けっせき

 荒巻裕子
あらまきゆうこ

、中村紀美子
な か む ら き み こ

 参
さん

与
よ

 ０人
にん

 傍
ぼう

聴
ちょう

 ０人
にん

1 開会
かいかい

事務局
じむきょく

＜会議
か い ぎ

の成立
せいりつ

、会議
か い ぎ

の公開
こうかい

、会議
か い ぎ

の事前公表
じぜんこうひょう

、会議録
かいぎろく

の摘録公表
てきろくこうひょう

、摘録
てきろく

の

確認
かくにん

、写真撮影
しゃしんさつえい

を説明
せつめい

。傍聴
ぼうちょう

の有無
う む

の確認
かくにん

。配布資料
はいふしりょう

の確認
かくにん

＞

2 部会長
ぶかいちょう

挨拶
あいさつ

 ・原部
は ら ぶ

会長
かいちょう

が挨拶
あいさつ

をした。

3 議題
ぎだ い

（1）第
だい

5期
き

川崎区
かわさきく

区民会議
くみ ん か い ぎ

調査
ちょうさ

・審議
しん ぎ

課題
かだ い

等
など

について

  ア．審議課題
しん ぎ か だ い

の解決策
かいけつさく

・手法
しゅほう

の検討
けんとう

について

事務局
じむきょく

＜資料
しりょう

5（区民会議
く み ん か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

）について説明
せつめい

＞

原部会長
はらぶかいちょう

 区民会議
く み ん か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

に関
かん

する説明
せつめい

について何
なに

かご意見
い け ん

ありますか。

  部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

ですが、この部会
ぶ か い

では主
おも

に見守
み ま も

り調査
ちょうさ

をやってきたので、それを

中心
ちゅうしん

で 行
おこな

った畑委員
はたいいん

から報告
ほうこく

してもらってはどうでしょうか。質問
しつもん

が出
で

た

場合
ば あ い

の対応
たいおう

などもあります。

畑委員
はたいいん

 他
ほか

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

もありますし、報告
ほうこく

は部会長
ぶかいちょう

にやっていただき、質問
しつもん

が

出
で

たら指名
し め い

していただければ答
こた

えます。

石渡委員
いしわたいいん

 畑委員
はたいいん

も部会長
ぶかいちょう

と一緒
いっしょ

に並
なら

んで座
すわ

ってもらって、見守
み ま も

り活動
かつどう

調査
ちょうさ

の
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報告
ほうこく

を担当
たんとう

してもらってはどうでしょうか。

畑委員
はたいいん

 わかりました。

石渡委員
いしわたいいん

 広報
こうほう

についてですが、保護司会
ほ ご し か い

への配布分
はいふぶん

はいただきました。

新井委員
あ ら い い い ん

 民生委員
みんせいいいん

については、大師
だ い し

は私
わたし

が、中央
ちゅうおう

は山田委員
や ま だ い い ん

が、田島
た じ ま

は畑委員
はたいいん

が担当
たんとう

して配布
は い ふ

してもらえるといいと思
おも

います。

事務局
じむきょく

 ＜資料
しりょう

1、資料
しりょう

2、資料
しりょう

3、資料
しりょう

4、資料
しりょう

6 について説明
せつめい

＞

原部会長
はらぶかいちょう

 資料
しりょう

1 の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

1 の「地域
ち い き

における見守
み ま も

り活動
かつどう

の充実
じゅうじつ

」について

ご意見
い け ん

を伺
うかが

いたいと思
おも

います。資料
しりょう

2 の調査
ちょうさ

報告
ほうこく

書
しょ

をもとに、概要版
がいようばん

を作成
さくせい

す

ることになっていると思
おも

います。そのイメージ
い め ー じ

や「最終提案
さいしゅうていあん

の方向性
ほうこうせい

」につ

いて、ご意見
い け ん

ありますでしょうか。

山田委員
や ま だ い い ん

 Ａ3判
ばん

1枚
まい

ぐらいでまとめるというイメージ
い め ー じ

だったと思
おも

います。

畑委員
はたいいん

 調査
ちょうさ

報告
ほうこく

書
しょ

では、アンケート
あ ん け ー と

とヒアリング
ひ あ り ん ぐ

が別々
べつべつ

に書
か

かれているので、

それを合体
がったい

したものがあった方がいいと思
おも

います。どういう項目
こうもく

出
だ

しをしたら

いいか、悩
なや

んでいます。

森脇委員
もりわきいいん

 見守
み ま も

り活動
かつどう

を特徴的
とくちょうてき

にやっているところを紹介
しょうかい

してＰＲしたいと

思
おも

います。1ページ
ぺ ー じ

は調査
ちょうさ

の概要
がいよう

、2、3ページ
ぺ ー じ

で 4団体
だんたい

を紹介
しょうかい

し、4ページ
ぺ ー じ

で

「みなさん、やりませんか」と呼
よ

び掛
か

ける構成
こうせい

にしてはどうでしょうか。

ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

が印象的
いんしょうてき

だったので、みなさんに紹介
しょうかい

したいと思
おも

います。

山田委員
や ま だ い い ん

 地区
ち く

の会合
かいごう

で配
くば

りやすいものがいいです。

新井委員
あ ら い い い ん

 この 4団体
だんたい

は特徴
とくちょう

があるので、それぞれを紹介
しょうかい

するといいと思
おも

いま

す。

石渡委員
いしわたいいん

4団体
だんたい

に了解
りょうかい

を取
と

る必要
ひつよう

があると思
おも

いますが、森脇委員
もりわきいいん

のおっしゃっ

た内容
ないよう

でいいと思
おも

います。調査
ちょうさ

の目的
もくてき

や調査
ちょうさ

結果
け っ か

を簡単
かんたん

に示
しめ

し、モデルケース
も で る け ー す
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で 2ページ
ぺ ー じ

、最後
さ い ご

に町会
ちょうかい

に対
たい

してＰＲする、そういう構成
こうせい

でいいと思
おも

います。

原部会長
はらぶかいちょう

 事務局
じむきょく

でたたき台
だい

を作
つく

ってもらえるでしょうか。

事務局
じむきょく

 今日
き ょ う

の内容
ないよう

をもとに、たたき台
だい

を作
つく

ります。必要
ひつよう

に応じて
お う   

、別途
べ っ と

、ご相談
 そうだん

させていただきます。

畑委員
はたいいん

4 つの団体
だんたい

それぞれに、活動
かつどう

を始
はじ

めるきっかけがあったと思
おも

います。ど

ういう段階
だんかい

を踏
ふ

んで、現在
げんざい

の活動
かつどう

になったのかについて、書
か

くといいと思
おも

いま

す。また、その効果
こ う か

についても入
い

れたらいいと思
おも

います。

石渡委員
いしわたいいん

 あまり抽 象 的
ちゅうしょうてき

だと読
よ

む人
ひと

がピン
ぴ ん

とこないと思
おも

います。なるべく

具体的
ぐたいてき

な記載
き さ い

内容
ないよう

とした方
ほう

が良
よ

い。

畑委員
はたいいん

 準備会
じゅんびかい

を作
つく

る、方法
ほうほう

論
ろん

を検討
けんとう

する、意向
い こ う

調査
ちょうさ

をする等
など

の項目
こうもく

があると思
おも

います。また、アンケート
あ ん け ー と

の自由回答
じゆうかいとう

も入
い

れると形
かたち

にはなると思
おも

います。

石渡委員
いしわたいいん

 まとめると理想論
りそうろん

になるので、汗
あせ

をかいている人
ひと

を紹介
しょうかい

すると身近
み ぢ か

なものになると思
おも

います。

畑委員
はたいいん

 ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

では成功例
せいこうれい

だけではなく、課題
か だ い

も話
はな

してもらっている。

青年会
せいねんかい

がないとか、人材育成
じんざいいくせい

ができてないとか、そういうことも入
い

れてはどう

かと思
おも

います。

知念委員
ち ね ん い い ん

 見開
み ひ ら

きパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

は 1ページ
ぺ ー じ

や 4ページ
ぺ ー じ

は見
み

るけれど、中
なか

を開
ひら

いて

くれない傾向
けいこう

があると思
おも

います。ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

した団体
だんたい

は高層
こうそう

マンション
ま ん し ょ ん

や

小規模
しょうきぼ

な町会
ちょうかい

など特徴
とくちょう

があるので、ＰＲをするのはとてもいいと思
おも

います。

課題
か だ い

を 1ページ
ぺ ー じ

や 4ページ
ぺ ー じ

に入
い

れると、2・3ページ
ぺ ー じ

を開
ひら

いてくれると思
おも

います。

原部会長
はらぶかいちょう

 区民会議
く み ん か い ぎ

は行政
ぎょうせい

と違
ちが

って自由
じ ゆ う

にできる良
よ

さがあるので、総花的
そうばなてき

では

なく、4団体
だんたい

の紹介
しょうかい

をしてはどうでしょうか。生
なま

の意見
い け ん

を出
だ

した方
ほう

がいいと思
おも

います。

畑委員
はたいいん

 これは、提言
ていげん

ということになるんでしょうか。
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事務局
じむきょく

 全体
ぜんたい

としては行政
ぎょうせい

や区民
く み ん

への提言
ていげん

としてまとめてもらいます。概要版
がいようばん

はその 1
ひと

つとなると思
おも

います。

原部会長
はらぶかいちょう

 概要版
がいようばん

は別刷
べ つ ず

りで作
つく

ることになると思
おも

います。予算
よ さ ん

や体裁
ていさい

はどうなっ

ているんでしょうか。

事務局
じむきょく

 色紙
いろがみ

に刷
す

ることもあるし、キレイ
き れ い

な体裁
ていさい

にすることもあると思
おも

います。

予算
よ さ ん

には限り
か ぎ  

があるので、仕様
し よ う

は今後
こ ん ご

、調整
ちょうせい

させてください。

森脇委員
もりわきいいん

 調査
ちょうさ

報告
ほうこく

書
しょ

はありますがそれでは読
よ

んでもらえないので、概要版
がいようばん

を作
つく

って配
くば

ることになると思
おも

います。

知念委員
ち ね ん い い ん

 町内会
ちょうないかい

や民生委員
みんせいいいん

が読
よ

むためですね。中心
ちゅうしん

的
てき

にやっている人
ひと

に配
くば

る

というイメージ
い め ー じ

だと 200 300部
ぶ

ぐらい必要
ひつよう

だと思
おも

います。

畑委員
はたいいん

 調査
ちょうさ

報告
ほうこく

書
しょ

の概要版
がいようばん

はアンケート
あ ん け ー と

に 協 力
きょうりょく

してくれた団体
だんたい

にも送った
おく   

方
ほう

がよい。

石渡委員
いしわたいいん

 体裁
ていさい

は見栄
み ば

えがいいようにしてほしい。部数
ぶ す う

は最低
さいてい

、町内会
ちょうないかい

の数
かず

は

必要
ひつよう

になると思
おも

います。

原部会長
はらぶかいちょう

 まとめについて畑委員
はたいいん

が 考
かんが

えているので、それを参考
さんこう

にしながら

作成
さくせい

してもらえるといいと思
おも

います。

事務局
じむきょく

 構成
こうせい

はだいたい議論
ぎ ろ ん

があったので、畑委員
はたいいん

などとご相談
そうだん

しながら検討
けんとう

し

たいと思
おも

います。

原部会長
はらぶかいちょう

 事務局
じむきょく

が用意
よ う い

してくれた「最終提案
さいしゅうていあん

の方向性
ほうこうせい

」についてはどうです

か。

森脇委員
もりわきいいん

 表題
ひょうだい

はいいと思
おも

いますが、その内容
ないよう

はどうなのかを検討
けんとう

しないとい

けないと思
おも

います。
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事務局
じむきょく

 報告
ほうこく

書
しょ

の内容
ないよう

については、12月
がつ

の全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

等
など

で検討
けんとう

していただければと

思
おも

います。

原部会長
はらぶかいちょう

 報告
ほうこく

書
しょ

の目次
も く じ

としては、これでいいと思
おも

います。

  それでは、審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

2 に移
うつ

りたいと思
おも

います。前回
ぜんかい

までに、小田
お だ

地区
ち く

のよ

うに子
こ

どもを 対象
たいしょう

にしたイベント
い べ ん と

を活用
かつよう

できるのであれば 新
あらた

たに

情報交換会
じょうほうこうかんかい

を立
た

ち上
あ

げる必要
ひつよう

はないということを確認
かくにん

したと思
おも

います。

  大師
だ い し

地区
ち く

では、今後
こ ん ご

も情報交換会
じょうほうこうかんかい

を継続
けいぞく

するのか、カローリング
か ろ ー り ん ぐ

大会
たいかい

を開催
かいさい

し、それに情報交換会
じょうほうこうかんかい

に参加
さ ん か

したメンバー
め ん ば ー

に来
き

てもらうという形
かたち

がいいのか、

みなさんのお考
かんが

えはどうでしょうか。

  また、田島
た じ ま

地区
ち く

は運動会
うんどうかい

があり、小田
お だ

地区
ち く

のように活動
かつどう

しているという話
はなし

が

出
で

たと思
おも

います。

  大師
だ い し

地区
ち く

では事務局
じむきょく

機能
き の う

をどうするかという話
はなし

も出
で

てました。

石渡委員
いしわたいいん

 地域
ち い き

特性
とくせい

に応
おう

じてやっていったらいいのではないでしょうか。

  大師
だ い し

地区
ち く

はカローリング
か ろ ー り ん ぐ

が定着
ていちゃく

していますが、それ以外
い が い

にも幅
はば

の広
ひろ

い活動
かつどう

があるので、それぞれの団体
だんたい

のやっていることを活
い

かし合
あ

うことが大事
だ い じ

だと思
おも

います。それに新
あたら

しい息吹
い ぶ き

を吹
ふ

き込
こ

むことが必要
ひつよう

ではないでしょうか。

原部会長
はらぶかいちょう

 各
かく

団体
だんたい

の特性
とくせい

を活
い

かし合
あ

い、既存
き ぞ ん

の取組
とりくみ

を充実
じゅうじつ

させることが重要
じゅうよう

で、

年
ねん

1回
かい

ぐらいは情報交換
じょうほうこうかん

をやっていく、というまとめでいいでしょうか。

森脇委員
もりわきいいん

 提案
ていあん

は誰
だれ

に対
たい

しての提案
ていあん

になるんでしょうか。

事務局
じむきょく

 区長
くちょう

への提言
ていげん

という 形
かたち

ですが、内容
ないよう

によって対象
たいしょう

は様々
さまざま

になります。

石渡委員
いしわたいいん

 区長
くちょう

に提案
ていあん

し、行政
ぎょうせい

以外
い が い

がやることは、行政
ぎょうせい

から各
かく

団体
だんたい

に 働
はたら

きか

けていくという形
かたち

になるといいと思
おも

います。

畑委員
はたいいん

 情報交換会
じょうほうこうかんかい

をやったことは成果
せ い か

ですが、漠然
ばくぜん

としていると思
おも

います。子
こ

どもの育成
いくせい

団体
だんたい

についての担当
たんとう

課
か

はあるんですか。こども支援室
しえんしつ

が事務局
じむきょく

にな

るんでしょうか。

事務局
じむきょく

 区
く

役所
やくしょ

に子ども
こ   

育成
いくせい

団体
だんたい

そのものの担当課
たんとうか

はなく、事務局
じむきょく

がどこになる
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かは調整
ちょうせい

が必要
ひつよう

です。

原部会長
はらぶかいちょう

 本庁
ほんちょう

のこども本部
ほ ん ぶ

青少年
せいしょうねん

育成課
いくせいか

がやっている部分
ぶ ぶ ん

もあるので、

役割分担
やくわりぶんたん

は難
むずか

しいと思
おも

います。

石渡委員
いしわたいいん

 こども支援室
しえんしつ

に窓口
まどぐち

となってもらい、例
たと

えば、ボーイスカウト
ぼ ー い す か う と

などの

団体
だんたい

に呼
よ

び掛
か

けてもらうというやり方
かた

もあると思
おも

います。

畑委員
はたいいん

 子
こ

どもたちの育成支援
いくせいしえん

の担当
たんとう

課
か

がない状 況
じょうきょう

だと思
おも

います。

森脇委員
もりわきいいん

 大師
だ い し

の場合
ば あ い

は 2回
かい

やって、田島
た じ ま

はすでにやっている。接着剤
せっちゃくざい

の役目
や く め

を

行政
ぎょうせい

にやってもらうといいと思
おも

います。行政
ぎょうせい

が全部
ぜ ん ぶ

やると自主性
じしゅせい

がなくなる

ので、バランス
ば ら ん す

はあると思
おも

いますが。中央
ちゅうおう

地区
ち く

はやっていないので、行政
ぎょうせい

か

ら声
こえ

を掛
か

けてやってもらうことも考
かんが

えられます。

畑委員
はたいいん

 こども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

が中心
ちゅうしん

だと思
おも

います。

山田委員
や ま だ い い ん

 中央
ちゅうおう

地区
ち く

では樹木
じゅもく

に札
ふだ

を付
つ

けたり、花壇
か だ ん

の世話
せ わ

をしたり等
など

の活動
かつどう

を

子供会
こどもかい

を巻
ま

き込
こ

んでやっています。それをだんだん大
おお

きくしていってもいいと

思
おも

います。

石渡委員
いしわたいいん

 こども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

は位置
い ち

付
づ

けとしては 難
むずか

しいと思
おも

います。こども

支援室
しえんしつ

の中
なか

に、団体
だんたい

を支援
し え ん

してくれる窓口
まどぐち

があるといいと思
おも

います。このよう

な提言
ていげん

はできるでしょうか。

事務局
じむきょく

 提言
ていげん

の内容
ないよう

の一部
い ち ぶ

としていただくのであればいいと思
おも

います。区民会議
く み ん か い ぎ

の 2年間
ねんかん

で実践
じっせん

もやっているので、必要
ひつよう

性や課題
か だ い

、行政
ぎょうせい

のできることや、区民
く み ん

の課題
か だ い

等
など

をまとめていただければいいと思
おも

います。

畑委員
はたいいん

 事務局
じむきょく

機能
き の う

というより、担当
たんとう

課
か

があるといいのではないでしょうか。

知念委員
ち ね ん い い ん

 やっている人たちの情報交換
じょうほうこうかん

だけでも価値
か ち

があると思
おも

います。行政
ぎょうせい

がやると要望
ようぼう

を出
だ

すだけになると思
おも

います。しかし、情報交換
じょうほうこうかん

の難
むずか

しさもわ

かります。
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朴委員
ぱくいいん

 こども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

を運営
うんえい

している団体
だんたい

が情報交換
じょうほうこうかん

や交流
こうりゅう

をやるこ

とはないんでしょうか。せっかくいいものがあるのにもったいないと思
おも

います。

  うちの町会
ちょうかい

では、子
こ

どもの見守
み ま も

り活動
かつどう

については否定的
ひていてき

なので、そういう

取組
とりくみ

の成果
せ い か

もＰＲしていければいいと思
おも

います。

原部会長
はらぶかいちょう

 ふれあい館
かん

の中
なか

に桜本
さくらもと

こども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

があるのでその実態
じったい

をお

話
はなし

すると、こども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

では、保護者
ほ ご し ゃ

との関
かか

わりは少
すく

なく、わくわく

プラザ
ぷ ら ざ

の保護者
ほ ご し ゃ

会
かい

が中心
ちゅうしん

になっています。

  また、子
こ

どもについての組織
そ し き

としては他
ほか

に地域
ち い き

教育
きょういく

会議
か い ぎ

もあって、中学校区
ちゅうがっこうく

ごとにあり、学校
がっこう

と連携
れんけい

している組織
そ し き

です。学区
が っ く

を超
こ

えて連携
れんけい

することはない

と思
おも

います。

  中学生
ちゅうがくせい

の問題
もんだい

は難
むずか

しいので、学校
がっこう

と警察
けいさつ

も含
ふく

めて取
と

り組
く

んでいかなくては

いけないし、個人名
こじんめい

も出
で

てしまうので個人情報
こじんじょうほう

の問題
もんだい

もあります。

  情報交換会
じょうほうこうかんかい

については、こども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

は、学校
がっこう

や地域
ち い き

との結
むす

びつき

を仕切
し き

る位置
い ち

付
づ

けにはないと思
おも

います。

朴委員
ぱくいいん

 新
あたら

しいものを作
つく

るのもいいと思
おも

いますが、今
いま

、あるものの中
なか

で道筋
みちすじ

を

つけてやっていくといいのではないでしょうか。

新井委員
あ ら い い い ん

 殿町
とのまち

のこども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

には運営
うんえい

委員
い い ん

があり、メンバー
め ん ば ー

は子供会
こどもかい

と

民生委員
みんせいいいん

、主任児童
しゅにんじどう

委員
い い ん

、こども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

を利用
り よ う

している団体
だんたい

の代表
だいひょう

が出
で

ています。町会
ちょうかい

長
ちょう

にも声掛
こ え か

けをしていますが、あまり出
で

てこない状 況
じょうきょう

です。

  民生委員
みんせいいいん

は学校
がっこう

から情報
じょうほう

が来
き

て子
こ

どもの見守
み ま も

りをする場合
ば あ い

がありますが、

こども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

の館長
かんちょう

に話
はなし

を聞
き

くと内容
ないよう

がいろいろわかるので、頼
たよ

りに

なっています。

原部会長
はらぶかいちょう

 学区
が っ く

を越
こ

えるのは難
むずか

しいと思
おも

います。

森脇委員
もりわきいいん

 大師
だ い し

地区
ち く

の情報交換会
じょうほうこうかんかい

等
など

の運営
うんえい

支援
し え ん

をお願
ねが

いしたいという提案
ていあん

でど

うでしょうか。

朴委員
ぱくいいん

 行政
ぎょうせい

として支援
し え ん

する気持
き も

ちはあるんでしょうか。
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事務局
じむきょく

 行政
ぎょうせい

がやると開
ひら

くことが目的
もくてき

になってしまうかと思
おも

います。区
く

でやる

となると組織
そ し き

論
ろん

の 話
はなし

になるので、区民
く み ん

として開
ひら

くことの良
よ

さがあると思
おも

いま

す。

知念委員
ち ね ん い い ん

 大師
だ い し

の 2回
かい

はとても良
よ

かった。フランク
ふ ら ん く

に話
はな

し合
あ

えることはいいと思
おも

います。

石渡委員
いしわたいいん

 支援
し え ん

窓口
まどぐち

があればいいと思
おも

います。一市民
いちしみん

として 話
はなし

に行
い

っても相談
そうだん

に乗
の

ってもらえるように。

原部会長
はらぶかいちょう

 情報交換会
じょうほうこうかんかい

が良
よ

かったということと、継続
けいぞく

が課題
か だ い

ということを書
か

い

てはどうでしょうか。

畑委員
はたいいん

 次回
じ か い

の区民会議
く み ん か い ぎ

の検討
けんとう

事項
じ こ う

としてもいいと思
おも

います。

森脇委員
もりわきいいん

 区民会議
く み ん か い ぎ

ではなく、団体
だんたい

の自主性
じしゅせい

に任
まか

せたらどうでしょうか。

石渡委員
いしわたいいん

 このテーマ
て ー ま

は 2期
き

にわたってやったので、もういいだろうという考
かんが

え

方
かた

もあります。

原部会長
はらぶかいちょう

 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

3 は防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

のことでまとめていくということでい

いでしょうか。参加
さ ん か

した委員
い い ん

はどうでしょうか。

知念委員
ち ね ん い い ん

 とてもよかった。説明
せつめい

内容
ないよう

がわかりやすかったです。

新井委員
あ ら い い い ん

 たくさんの人
ひと

が来
き

ていて、みなさんとても熱心
ねっしん

でした。参加
さ ん か

者
しゃ

は

マップ
ま っ ぷ

が理解
り か い

できなかったので、大変
たいへん

かなと思
おも

いました。

原部会長
はらぶかいちょう

3ヶ所
か し ょ

でできたのはよかったと思
おも

います。各
かく

50名
めい

、合計
ごうけい

で 150名
めい

が出
で

て

くれました。知念委員
ち ね ん い い ん

がおっしゃったように区
く

の方
かた

の説明
せつめい

がとてもわかりやす

かったです。昨年度
さくねんど

より内容
ないよう

が大幅
おおはば

に充実
じゅうじつ

していた。また、緊急連絡
きんきゅうれんらく

カード
か ー ど

を持
も

ってもらうことを目標
もくひょう

としましたが、それも区
く

の方
ほう

で用意
よ う い

してもらいま

した。

  また、町名
ちょうめい

ごとの避難所
ひなんじょ

の表
ひょう

を作ってもらったので、それもわかりやすか
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ったです。

  区
く

役所
やくしょ

と外国人
がいこくじん

関係
かんけい

の団体
だんたい

のネットワーク
ね っ と わ ー く

で防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

ができたのは

とてもよかったと思
おも

います。

  ふれあい館
かん

の識字学級
しきじがっきゅう

では日本語
に ほ ん ご

ができる人
ひと

はほとんどいなく、1年
ねん

ぐらい

でやめてしまいますが、その間
あいだ

に日本語
に ほ ん ご

で自分
じ ぶ ん

の名前
な ま え

と住所
じゅうしょ

を話
はな

せる、書
か

け

るようになることを目的
もくてき

としているので、それと防災
ぼうさい

をからめるのはいいと思
おも

いました。

畑委員
はたいいん

 識字学級
しきじがっきゅう

というのは 1年
ねん

で終
お

わりですか。

原部会長
はらぶかいちょう

 継続
けいぞく

はできますが、仕事優先
しごとゆうせん

でやめてしまいます。1年間
ねんかん

では非漢字圏
ひ か ん じ け ん

の人
ひと

ではひらがなが書
か

けるぐらいです。会話
か い わ

が成
な

り立
た

たない人
ひと

が多
おお

くいます。

防災
ぼうさい

だけでなく、日本語
に ほ ん ご

の情報
じょうほう

をどう伝
つた

えるかが課題
か だ い

としてあります。

4．その他
ほか

原
はら

部会
ぶ か い

長
ちょう

 その他
ほか

に、ご意見
い け ん

ありますか。ご意見
い け ん

がなければこれで審議
し ん ぎ

は終
お

わ

りたいと思
おも

います。

事務局
じむきょく

 本日
ほんじつ

の議論
ぎ ろ ん

をまとめた上
うえ

でどのように提案
ていあん

するか検討
けんとう

したいと思
おも

いま

す。非公式
ひこうしき

でご相談
そうだん

させていただくこともあると思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いします。

副
ふく

区長
くちょう

 長時間
ちょうじかん

にわたりご議論
ぎ ろ ん

お疲
つか

れさまでした。年度末
ねんどまつ

まで 5ヶ月
か げ つ

となりまし

たが、区民会議
く み ん か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

や全体
ぜんたい

会
かい

、部会
ぶ か い

など毎月
まいつき

お集
あつ

まりいただくことにな

ります。本日
ほんじつ

で、方向性
ほうこうせい

はイメージ
い め ー じ

できたと思
おも

います。今後
こ ん ご

はどう肉付
に く づ

けする

か、になるかと思
おも

いますが、引
ひ

き続
つづ

き、ご議論
ぎ ろ ん

いただければと思
おも

います。

午後
ご ご

8時
じ

30分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）


